


Vous pouvez prendre rendez-vous avec 
Viviane GODEBERT. Elle vous recevra ou 
vous orientera vers l’un de ses Adjoints 
ou Conseillers délégués que vous pouvez 
rencontrer en Mairie, sur rendez-vous.

Les Permanences

Renseignements pratiques

Mairie Lundi, Mercredi, Jeudi & Vendredi de 9h à 12h et de 
15h à 17h30 - Mardi de 15hà 17h30
Samedi de 9h à 12h.  
Tél : 02 98 48 40 09 
courriel : mairie@locmaria-plouzane.fr
Site : http://www.locmaria-plouzane.fr 

Services Techniques Lundi au Vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 
17h30. 
Tél : 02 98 48 57 22 

Correspondants presse 
locale

OUEST-FRANCE : Arnaud QUENTRIC
Tél :  07 83 96 02 29
courriel : arnaud.quentric@hotmail.com
LE TELEGRAMME : Michèle CESSOU 
Tél : 06 73 12 19 21 – 
courriel : cessoumich@gmail.com

Viviane GODEBERT - Maire

Service Périscolaire Lundi au Vendredi de 7h15 à 19h, fermé le mercredi
Tél : 02 98 48 44 07 - 
courriel : restauration-scolaire@locmaria-plouzane.fr

Directeur de la publication : Viviane Godebert
Relecture et Réalisation : Commission 
Communication et Service Communication

Crédits photos : Mairie  
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Philippe MÉON   
Finance & Ressources humaines

Frédérique CLECH  
Associations, Sports, CMJ

Bernard LE BIS  
Bâtiments, Espaces Verts & Travaux

Isabelle GIBAULT  
Culture, Animation, Patrimoine, 
Tourisme

Florent BÉGOC  
Éducation, Enfance & Jeunesse

Julie LE ROUX   
Vie sociale et solidaire

Jean-Michel ABARNOU   
Urbanisme, Environnement & 
Transition énergétique et écologique

Dé
lé

gu
és Jean-Michel GUENEUGUES 

Agriculture

Annie TALANDIER 
Agenda 30, Politiques de Proximité

Maison de l’enfance Accueil de Loisirs
Tél : 02 98 48 92 08
Relais Parents Assistantes Maternelles
Tél : 02 98 48 99 91
Multi-Accueil Les Lutins 
Tél : 02 98 48 40 71 
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Chères Lanvénécoises, 
Chers Lanvénécois,

Édito
Pennad-stur
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Viviane GODEBERT 
Maire de Locmaria-Plouzané,

Vice-Présidente au Pays d’Iroise Communauté, 
Vice-Présidente du SDIS 29

L’approbation récente de notre budget municipal marque une étape importante dans 
la gestion de notre commune pour l’année à venir. Ce budget, fruit d’un travail 
collectif et d’une réflexion approfondie, témoigne de notre engagement à répondre 

aux besoins de notre commune tout en anticipant les défis futurs.

Parmi les priorités retenues sont notamment prévus la rénovation énergétique et le 
réaménagement du Groupe Scolaire de Kériscoualc’h, la sécurisation des routes de 
Goulven et de la Madeleine, le ravalement de la salle du Ponant, le diagnostic énergétique 
du CSC « Ti-Lanvénec… 

Nous avons été amenés à prendre plusieurs orientations :
Le camping municipal de Portez a été mis pour 5 ans en gestion de délégation de 
service public à l’entreprise FRERY, professionnel du tourisme reconnu dans l’hôtellerie 
de plein air. Celle-ci versera à la commune une redevance annuelle composée d’une part 
fixe et d’un montant variable en fonction du chiffre d’affaires. 

Concernant la « Maison des Citoyens », après avoir vendu les murs de la boucherie 
en 2020 (vote à l’unanimité des élus), nous avons saisi la proposition d’achat d’un 
médecin spécialiste pneumologue pour y installer son cabinet au 1er étage. La surface 
vendue permettra d’accueillir d’autres médecins spécialistes. A l’heure où bon nombre 
de communes sont en recherche de médecins, nous pouvons nous féliciter de cette 
nouvelle installation en cœur de bourg.

Sont en réflexion :

• La résidence Seniors prévue au 27 route de Pen-Ar-Menez : Au vu des propositions 
faites, une décision interviendra pour la fin de cette année. 

• Les logements à l’arrière de la mairie : L’appel à projets vient d’être lancé pour 
une date de réponse fixée au 30 septembre. 

Tous ces projets, bien que ambitieux, sont cruciaux pour consolider l’attractivité de 
notre commune et offrir à tous de nouveaux services dans un cadre de vie agréable et 
accueillant.

Enfin, dès la rentrée de septembre, un Plan Communal de Sauvegarde va se construire 
pour préparer la réponse aux situations de crise.

La saison touristique est déjà là. Je tiens à remercier tous les acteurs qui agissent en 
faveur des animations estivales pour le plaisir de chacun(e). Ensemble, faisons de cette 
saison touristique une réussite et poursuivons nos efforts pour bâtir un avenir prospère 
et harmonieux pour notre belle commune.

Très cordialement.
Votre Maire, 
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Actualités/ Keleier

PRÉSENTATION DU BUDGET 2024

Malgré une situation économique toujours compliquée du 
fait de l’inflation, le budget 2024 se caractérise par :

• Une stabilité des taux d’imposition.
• Une maîtrise de l’endettement : un emprunt d’équilibre de 821 309 €, 

une dette par habitant fin 2024 de 818 € et une capacité de 
désendettement de 4,3 années.

• Un bon niveau d’autofinancement net : 619 000 €.
• Des investissements conséquents : 3 605 930 €
• Un budget qui s’équilibre en fonctionnement à 5 876 982 € et en 

investissement à 4 020 282 €. 

}
• Les produits des services correspondent 
aux prestations payées par les familles (cantine, 
garderie, ALSH…), à noter qu’en 2023 il est resté à 
la charge de la collectivité pour couvrir l’ensemble 
de ces frais 748 000 € ;
• Les impôts et taxes sont en augmentation de 
4,5% par rapport à 2023, avec des taux inchangés 
et une revalorisation des bases de 3,9%. A noter 
une baisse des droits de mutation à titre onéreux 
pour la deuxième année ;
• Les dotations de l’État sont quant à elles 
stables (-0,1%).

Les recettes de fonctionnement

• Les charges à caractère général en baisse de 3,1% 
(due à la baisse du coût de l’énergie) sont constituées 
des postes suivants : alimentation, énergie, entretien, 
transports… ;
• Les frais de personnel sont en augmentation de 5,1%, 
avec la revalorisation du point d’indice et d’échelon, 
l’augmentation du SMIC ;
• Le poste « autres charges » comprend notamment les 
subventions aux associations (317 855 €), la compensation 
versée par la commune à la CCPI (101 789 €) et les frais 
des élus (118 338 €) ;
• Les frais financiers sont en baisse de 5,9% ;
• Un autofinancement brut en hausse de 8,4.

Les dépenses de fonctionnement

Dotations, subventions
28 %

1 619 767 €

Autres produits
5 %

318 362 €

Produits des services
10 %

587 211 €

Impôts et taxes
57 %

3 351 642 €

5 876 982 €

5 876 982 €
Excédent de fonctionnement*

18 %

1 052 521 €

Charges à caractère général
20 %

1 158 102 €

Frais financiers
2 %

95 370 €

Autres charges
10 %

599 859 €
Frais de personnel

50 %

2 971 130 €

* Virement investissement : 479 800 € / Dotations amts : 572 721 €

• Le solde reporté 2023 correspond aux subventions des investissements engagés en 2023 et non finalisés en fin d’année ;
• On retrouve les excédents de fonctionnement ;
• Le FCTVA est le reversement par l’État de la TVA payée en 2023 sur les dépenses d’investissement ;
• Pour chaque dépense d’investissement, une recherche systématique de subvention auprès de l’État, de la région, du département et de la 
CCPI est faite.

Les recettes d’investissement

4 020 282 €

Excédent de fonctionnement
26 %

1 052 521€

Dotations et réserves
30 %

1 185 997 €

Emprunt
20 %

821 309 €

Produit de cession
4 %

177 800 €

Subventions
20 %

782 655 €
FCTVA :   195 000
Taxe aménagement : 120 000
Excédent 2023 reporté : 423 695
Solde exécutoire reporté :  447 302
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Transports 
3,2 %

152 668 €

Aménagement 
et habitat

6,4 %

306 456 €
Non ventilables 

3,6 %

174 556 €

Services généraux
 25,9 %

1 251 006 €

Sécurité
1,8 %

84 856 €

Enseignement
24,4 %

1 176 677 €

Action économique
1,3 %

63 152 €Culture, jeunesse et sport
15,7 %

757 512 €

Environnement
0,5 %

23 463 €

Santé, action sociale
17,3 %

834 115 €

Fonctionnement par fonction (dépenses réelles)

Les graphiques « fonctionnement par fonction » et « investissements par fonction » montrent par 
grands chapitres la répartition des dépenses de la collectivité.

Les dépenses d’investissement comprennent 
deux postes : les travaux prévus en 2024 et le 
remboursement du capital de la dette.

Les dépenses d’investissement

LES PRINCIPAUX 
PROJETS POUR 2024

Voirie communale
1  088 034 €, sécurisation route 
de Goulven, programme d’enduits, 
première phase de la rénovation de la 
route de la Madeleine.

Ecole publique 
1 004 456 €, 1ère phase des travaux 
de rénovation énergétique, divers 
matériels.

Installations sportives
541 743 €, ravalement de la salle de 
Kéralaurent, réfection de différentes 
infrastructures, éclairage LED, 
drainage terrain de foot.

Centre technique municipal
157 330 €, acquisition d’un camion 
benne, d’un fourgon, divers matériels.

Enfouissements de réseaux
107 769 €.

Également
• Plantation d’arbres
• Réfection toilettes centre bourg
• Sécurisation école publique
• Audit énergétique du Centre Socio 
Culturel

4 020 282 €

Opérations d’ordre
1 %

32 682 €

Travaux
90 %

3 605 930 €

Remboursement  
capital 

emprunts 
9 %

381 670 €

Investissement par fonction (principaux équipements 2024)

Services généraux
 7,2 %

198 745 €

Aménagement des territoires
0,6 %

17 200 €

Enseignement 
 41,8 %

1 159 056 €

Sécurité 
 0,5 %

13 000 €

Culture, jeunesse et sport
20,3 %

562 192 €

Action économique
3,0 %

84 114 €

Santé, action sociale
0,8 %

21 259 €

Environnement
3,4 %

95 500 €

Transports
22,5 %

625 000 €

Philippe MÉON
Adjoint au Maire,

« Finances & Ressources Humaines »
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FERMETURE DE LA PLAGE DE TRÉGANA CÔTÉ EST

Dans l’objectif de préserver la sécurité des habitants et des 
visiteurs, la commune de Locmaria-Plouzané a décidé de fermer 
temporairement l’accès à la plage Est de Trégana. Cette mesure, 

en vigueur depuis le vendredi 26 avril, vise à écarter tout risque 
d’éboulement de chutes de pierres, potentiellement dangereux pour 
les usagers.
Consciente de la dangerosité du site et des risques encourus par 
ceux fréquentant cette partie de la plage, la commune a diligenté des 
travaux de délimitation des zones dangereuses.
Il est impératif pour les usagers de respecter la signalisation mise 
en place, sous peine de devoir assumer leur responsabilité en cas 
d’accident résultant d’une non-observation des consignes de sécurité. 
Mme le Maire et les élus de Locmaria-Plouzané tiennent à rappeler 
que cette décision est prise dans l’intérêt général et pour la sécurité 
de tous. 

LA COMMUNE S’ENGAGE POUR DU GAZ VERT

En 2002, 500 maisons et les bâtiments communaux ont été 
raccordés sur les 26 km de réseau GRDF à Locmaria-Plouzané. 
La commune a anticipé depuis plusieurs années la question de 

la décarbonation des territoires en soutenant l’implantation du site de 
méthanisation agricole Lanvenec Énergie, à Kervao, en permettant 
ainsi de pérenniser le modèle d’élevage responsable, à taille humaine, 
sur notre territoire. D’ailleurs, une visite des installations s’était faite le 
18 septembre 2022 en présence de nombreux élus. 
C’est une véritable opportunité pour les habitants de pouvoir bénéficier 
de ce gaz vert, 100% compatible avec les installations en place et 
entrer dans la mise en œuvre de la transition écologique.
Désormais, la commune va plus loin en affichant son engagement en 
faveur du «gaz vert» sur des panneaux d’entrée de ville et c’est une 
1ère dans la région bretonne.
La production de cette énergie verte produite pour GRDF couvre 
notamment les besoins du territoire de Locmaria-Plouzané et de 20% 
de la ville de Plouzané. Les agriculteurs deviennent des pionniers 
du développement durable pour relever les défis environnementaux, 
économiques et sociaux.
Les panneaux ont été officiellement révélés par Mme Viviane Godebert, Maire, et Alain Raguenes, Directeur Territorial Adjoint de GRDF sur la 
région Bretagne, le lundi 11 décembre 2023.
A travers l’agenda 21 communal, Acte 2, (2018-2024), Locmaria-Plouzané a mis en œuvre un plan d’actions qui comprend la lutte contre le 
changement climatique et la protection de l’atmosphère, ainsi que la promotion des modes de production et de consommations responsables.
Remerciements à GRDF, partenaire institutionnel.

Les habitants de Locmaria-Plouzané peuvent se réjouir ! Une nouvelle 
adresse gourmande vient enrichir le cœur de la commune. La 
Boulangerie du Cœur de Bourg a ouvert ses portes le dimanche 25 

février 2024.
Vous pourrez désormais profiter de délicieuses pâtisseries et pains frais 
tous les jours de la semaine. Les horaires d’ouverture sont les suivants : 
de 6h30 à 19h, du mardi au dimanche.
Rendez-vous à la Maison Damoilé pour une expérience gustative 
exceptionnelle au cœur de votre bourg ! 

OUVERTURE DE LA BOULANGERIE
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DÉPLACEMENT DU MARCHÉ

Des années de planification et d’efforts se concrétisent après l’inauguration de la deuxième phase de l’aménagement. Depuis plusieurs 
décennies, la municipalité a travaillé ardemment pour réinventer le centre-bourg. L’objectif était clair : recréer un sentiment de centralité, 
offrir des espaces publics de qualité et sécurisés, élargir l’offre de services et revoir la circulation dans le cœur de bourg. Aujourd’hui, 

ces efforts de longue haleine portent leurs fruits avec l’inauguration du déplacement du marché communal, avec de surcroît, une offre élargie.
Le marché communal de Locmaria-Plouzané prend un nouveau souffle avec son déplacement. Il est désormais situé place de la Mairie en plein 
cœur de bourg. Cette initiative s’inscrit dans une vision plus large visant à revitaliser le commerce de proximité et à créer de nouveaux espaces 
de rencontre et d’échange.
Le marché est ouvert de 16h à 19h chaque vendredi, avec la possibilité d’étendre les horaires en fonction des besoins. Cette flexibilité permet 
aux habitants de profiter des produits frais et locaux à des moments qui leur conviennent.

DÉCEMBRE ET JANVIER, DEUX MOIS RICHES EN HOMMAGES ... 

Lors de la cérémonie d’accueil « personnel-élus » du 15 décembre, Madame 
Viviane GODEBERT, Maire de la commune a remis la médaille d’honneur 
régionale, départementale et communale à trois agents territoriaux :

Cette médaille a été créée en 1945. Elle est destinée à récompenser l’ancienneté 
des services rendus aux collectivités territoriales, à leurs établissements publics 
et la qualité du travail accompli.
Accompagnée d’un diplôme, elle comporte trois échelons : 

• argent décerné après 20 ans de services ;
• vermeil décerné aux titulaires de l’échelon argent totalisant 30 ans de 

services ;
• or décerné aux titulaires des deux précédents échelons totalisant 35 ans 

de services.

« Beaucoup parmi vous ont cherché à progresser dans leur métier ou à 
en changer pour fortifier leur expérience professionnelle, pour enrichir 
leurs connaissances et atteindre souvent l’excellence. Savoir évoluer 
est, a-t-on coutume de dire, gage d’épanouissement. C’est ce point qui 
doit constituer la priorité de chacune et chacun d’entre nous ; j’engage les jeunes générations à suivre votre exemple » 
Viviane Godebert

A ce titre, Christian RAGUENES, Geneviève TANGUY, et Dominique DREVES ont été honorés pour leurs 20 années de services. Une pensée pour 
Christian qui nous a quittés en novembre dernier, représenté par son épouse et ses trois enfants lors cette cérémonie. 

MÉDAILLE D’ARGENT POUR 20 ANS DE SERVICES RENDUS POUR TROIS AGENTS

Suite au départ de Frédérick VANDERVEKEN, parti pour la commune de Plougonvelin, 
Guillaume CASTEL a rejoint l’équipe administrative et a pris ses nouvelles fonctions 
le 4 mars dernier. Il continuera les missions menées précédemment. À savoir, 

sensibiliser la population à la sécurité routière, prévenir la délinquance, faire valoir ses 
prérogatives d’agent de police judiciaire adjoint auprès du Maire si besoin est, …
Son statut d’agent de police de proximité restera un rôle déterminant dans l’échange et 
le dialogue en étant à l’écoute des lanvénécois.
Nous lui souhaitons la bienvenue parmi nous !

POLICE MUNICIPALE : UN NOUVEL AGENT
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Vie Sociale/ Buhez Sokial

Ayant fait valoir son droit à la retraite, Marie-Jo GRINSARD fut mise à 
l’honneur le vendredi 26 janvier 2024 par Madame Viviane GODEBERT, 
Maire, pour ses 14 années passées au service de la collectivité (petite 

enfance et entretien).
Marie-Jo est entrée à la mairie en 2010 et a travaillé 13 ans et 9 mois pour 
la commune, de 2010 à 2023.
Animatrice sur le temps de midi à St Joseph et agent de service entretien 
(salle de sport et école), elle finira sa carrière en tant qu’adjoint technique 
2nde classe, 8e échelon.
Fidèle au poste, toujours disponible et prête à rendre service, elle est très 
appréciée de ses collègues de travail, des enfants et de l’équipe enseignante.
Son dernier jour auprès des enfants a été riche en émotions car elle a reçu 
des dessins, des petits mots et des petits cadeaux.
Son dernier temps de midi s’est clôturé par une haie d’honneur.
Marie-Jo a 6 enfants et 4 petits-enfants dont elle s’occupe très régulièrement. 
Nous lui souhaitons une retraite joyeuse, pleine de rebondissements !

DÉPART EN RETRAITE DE MARIE-JO GRINSARD

Lors de la cérémonie des vœux du 6 janvier 2024, Viviane 
Godebert, Maire de la commune, a remis au Dr QUINQUIS la 
médaille de la commune pour le remercier de ces 36 années 

d’une vie riche de relations humaines, de dévouement et de 
disponibilité sans compter.
Le Dr Quinquis a fait sa scolarité de jeune enfant à Locmaria-
Plouzané (Ste Anne et St Joseph) puis en 1968 il poursuit ses 
études secondaires à Lesneven où il obtient son bac scientifique. 
Son intérêt pour les sciences humaines l’amène à se projeter sur la 
médecine et c’est tout naturellement que le Dr Quinquis intègre la 
faculté de médecine à Brest en 1975. Ce sont des études longues 
et exigeantes. Dans le même temps, le Dr Quinquis engrange des 
emplois saisonniers durant 4 mois par an (il a été facteur basé à St 
Renan pendant 4 à 5 années puis à l’hôpital).
Il devient docteur en médecine en 1984 à l’âge de 28 ans et s’installe 
en cabinet libéral sur la commune en 1986. Quelques années plus 
tard, le Dr Quinquis est devenu le médecin référent salarié de la 
commune pour le multi-accueil à la maison de l’enfance.
Aujourd’hui, le Dr Quinquis est un retraité actif et nous voudrions lui 
dire toute notre gratitude d’avoir servi avec autant de passion les 
habitants de notre belle commune. Merci Docteur. 

Les membres du CCAS, et les deux maires Jean Luc Milin, 
du Conquet et Viviane Godebert de Locmaria-Plouzané 
se sont réunis autour de Francine et sa famille afin de 

célébrer ses 100 ans. Ils étaient accompagnés de Jean-Michel 
Gueneugues, conseiller municipal délégué à l’agriculture de 
Locmaria-Plouzané, neveu de Francine.
Mme Gueneugues vit paisiblement à la résidence Beauséjour 
des «Amitiés d’Armor» au Conquet, entourée d’un personnel 
avenant et chaleureux.
Tout y était pour ce grand jour. Les petits et arrières petits 
enfants se sont exprimés par une vidéo et ses enfants lui ont 
offert un magnifique cadre où figurent tous les membres de sa 
famille descendante. Ce fut un bel exercice de mémoire que 
de se souvenir du prénom de chacun d’entre-eux. 
Toutes nos pensées vont à Madame Madeleine KERYER qui 
nous a quittés tout récemment.

DOCTEUR PAUL QUINQUIS

FRANCINE GUENEUGUES, 100 ANS
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Vie Sociale - Sport / Buhez Sokial - Sport  

Les seniors lanvénécois de plus de 70 ans se sont retrouvés le 
vendredi 1er décembre au Cabaret Club à l’invitation du CCAS 
de la commune pour un repas festif. Ce sont 181 convives qui 

sont venus partager un moment de bonheur ou chacun(e) oublie ses 
douleurs, ses soucis, la solitude peut-être aussi.
Après avoir eu une pensée pour ceux ou celles qui nous ont quittés, 
les doyens de l’assemblée ont été mis à l’honneur : Mme Yvonne 
Petton, 98 ans et M. Gabriel Leizour, 94 ans.
Cette année, quatre nouveaux septuagénaires nés en 1953 ont été 
accueillis. Ce fut l’occasion de remercier les membres du CCAS, du 
club des aînés, les bénévoles du transport solidaire et tous ceux qui 
s’adonnent au nettoyage des cimetières avant la Toussaint.
Une information a été faite sur le prochain séjour ANCV «seniors 
en vacances», organisé par le CCAS de Locmaria-Plouzané dont le 
projet en 2024 se fera du 22 au 29 juin sur l’île de Ré. 

REPAS DES AÎNÉS

La Cérémonie des noces de Diamant s’est tenue le samedi 09 
décembre 2023, trois couples ont renouvelé leurs vœux.
La traversée à deux de toutes ces années suppose une bonne 

dose de compréhension et un superbe bouquet de tendresse !
Vivre à deux, ce n’est pas en effet, seulement un tête-à-tête souriant 
et facile.
La noce ne dure qu’un jour, le temps de la vie, lui dure beaucoup plus 
longtemps avec son lot de joies mais aussi d’épreuves. 
Vivre à deux c’est savoir se comprendre parfois sans se parler, savoir 
s’écouter, savoir sourire… et aussi… savoir pleurer…
La vie n’est pas un long fleuve tranquille. Parfois il faut traverser des 
orages. Mais les blessures de la vie finissent par devenir des liens, 
comme le reste, les années passant. 
C’est donc avec grand plaisir que Viviane GODEBERT a relu les actes 
de mariage dressés il y a soixante ans de Madame et Monsieur Bégoc, 
Kernoa et Le Bras. Ces derniers ont signé à nouveau le registre de 
mariage, en présence de leur famille, montrant ainsi leur attachement indéfectible l’un pour l’autre.
Nous vous donnons rendez-vous dans 10 ans !  

CÉRÉMONIE DES NOCES DE DIAMANT (60 ANS)

Les championnats de France à Biarritz en novembre dernier ont vu une nouvelle 
fois la consécration de notre bodyboarder lanvénécois Yann Salaun. Pour 
rappel, c’est la quatrième fois qu’il monte sur le podium depuis ses débuts 

dans le circuit professionnel.
C’est une grande satisfaction pour lui, il le dit lui-même, et pour le Minou Surf Club 
qu’il représente. Ce dernier ayant récolté un total de 8 médailles lors de la dernière 
saison. Ceci n’est pas le fruit du hasard car des champions confirmés comme 
Yann mettent la barre très haute et créent une émulation certaine parmi les plus 
jeunes. La relève est donc assurée avec, on l’espère, un nouveau challenge pour 
Yann dans la course aux titres mondiaux. N’oublions pas son école de surf pour la 
pratique d’un sport grandeur nature que seules les communes du littorale peuvent 
proposer.
Bon courage Yann et fais-nous encore vibrer !

YANN SALAÜN

MINOU SURF CLUB, UNE TRÈS BONNE PERFORMANCE
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Samedi 16 décembre 2023, nous étions 6 jeunes et 4 représentants 
de l’association Locmaria patrimoine à nous retrouver au lavoir de Neiz 
Vran.

Nous nous sommes déplacés en covoiturage depuis le parking de la mairie 
de Locmaria Plouzané.
Nous devions apporter des gants, des bottes et des vieux habits. Les 
bénévoles de l’association avaient déjà préparé des outils et des bulbes de 
narcisses, de crocus et de muscaris.
Nous nous étions répartis en 3 groupes, et avec l’aide des bénévoles, nous 
avons planté les bulbes.
Nous avons ensuite visité l’extérieur du manoir des corbeaux (Neiz Vran) et 
nous avons constaté que des grands arbres étaient tombés en travers de 
notre chemin suite à la tempête qui a abîmé notre si belle commune !
A la suite de cet événement, nous nous sommes tous retrouvés à la mairie 
pour déguster un magnifique goûter préparé par les élues.
Nous avons fait des photos avec quelques colis de Noël destinés aux aînés de 
la commune devant le sapin décoré.
Nous, jeunes du CMJ, qui voulons être bienveillants envers notre entourage, 
nous avons réalisé des cartes de Noël qui ont été glissées dans chaque colis.

Article rédigé par Evann, Gabin et Tilio.

Enfance & Jeunesse / Vugale & Yaouankiz

En mars, un spécialiste des oiseaux, M. Gautier de la CCPI, est venu nous présenter les 
oiseaux qui nous entourent ; il nous a expliqué leurs habitats, ce qu’ils mangent et nous 
avons entendu leurs chants.

Ensuite il nous a montré différents types de nichoirs et nous a donné quelques conseils  pour 
que nous réalisions des nichoirs adaptés :

• ne pas mettre de la peinture sur le bois, plutôt utiliser de l’huile de lin,
• bien choisir la taille du trou en fonction de l’oiseau que l’on veut accueillir,
• ne pas clouer le nichoir sur l’arbre pour ne pas l’abîmer,
• pour éviter les bagarres de territoire, ne pas les mettre trop près les uns des autres.

Un grand merci à M. Le Bris qui nous a beaucoup aidés, il a découpé et préparé les nichoirs pour 
qu’on puisse ensuite les assembler.
En juin, nous nous sommes retrouvés à l’atelier des services techniques avec quelques parents 
et M. Le Bris pour assembler, clouer les nichoirs. Attention à ne pas se clouer les doigts !!
Puis nous les avons badigeonnés avec de l’huile de lin pour les protéger.
En octobre, nous les avons accrochés dans des arbres à Ti Izella et aux abords de la chapelle 
de St Sébastien, endroits que le CMJ a choisis. Sans oublier de tourner l’ouverture vers le sud 
pour protéger le futur nid.
Il faudra les nettoyer une fois par an ; pour ce faire M. Le Bris a équipé les nichoirs de toits 
ouvrants.
Au printemps prochain, on espère voir plein d’oiseaux dans nos nichoirs !

Article rédigé par Alice et France

LES ACTIONS DU CMJ

LE CMJ AIDE LES OISEAUX !

Pour la deuxième année consécutive, le Conseil Municipal des Jeunes a 
fait des décorations de Noël pour le plaisir des habitants. Cette année, 
en partenariat avec le foyer des jeunes, nous avons fait un bonhomme de 

neige avec une dizaine de pneus de voiture, donnés par le garage Corfa et des 
pneus de tracteurs donnés par M2 Services. Il a fallu deux couches de peinture 
pour couvrir les pneus. Les sucres d’orge ont été réalisés avec des frites de 
piscine offertes par la piscine Tréziroise recourbées à l’aide d’un fil et peintes 
en blanc et rouge. Ces décorations ont été installées sur le rond-point devant Ti 
Lanvenec.
En partenariat avec l’accueil de loisirs sans hébergement (ALSH), les enfants ont 
peint des décorations sur des palettes : un sapin, un bonhomme de neige, des 
pancartes où était écrit « lutins », « Noël », « cadeaux » … Toutes ces décorations 
ont été placées devant Ti Lucos.
L’année prochaine, nous ferons un grand Père-Noël en pneus pour que le 
bonhomme de neige ne reste pas seul !

Article rédigé par Maëlys, Eloïse et Edouard

DÉCORATIONS DE NOËL

PLANTATION DE BULBES ET MATINÉE CONVIVIALE
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Locmaria-Plouzané a célébré avec enthousiasme l’inauguration des 
panneaux «Ville Amie des Enfants» installés à l’entrée de la ville (Route 
de Plouzané) le 10 janvier 2024 dernier. La cérémonie était en présence 

du Maire, Mme Viviane Godebert, accompagnée de Mme Frédérique Clech, 
Adjointe aux Associations et aux Sports, de Mme Annie Talandier, conseillère 
municipale déléguée, de M. Florent Bégoc, Adjoint à l’Education, l’Enfance et à 
la Jeunesse, ainsi que des jeunes élus du Conseil Municipal des Jeunes (CMJ).
Remontant à février 2023, cette journée marque une étape après la signature 
collégiale d’une convention de partenariat, de la charte «Ville Amie des Enfants» 
et de la feuille de route du territoire entre les représentants locaux d’Unicef 
France et la commune. Ces signatures ont consolidé le partenariat entre le 
Comité Unicef local et la municipalité, renforçant ainsi l’engagement en faveur 
du bien-être des enfants.
La labellisation «Ville Amie des Enfants» (VAE), fruit de cette collaboration avec 
l’Unicef, vise à instaurer une approche transversale d’actions en faveur du bien-
être et du développement harmonieux des enfants.
Dans le cadre de cette initiative, Locmaria-Plouzané a déjà concrétisé plusieurs 
projets, parmi lesquels le programme «Orchestre à l’école». Cette initiative 
novatrice, reconnaissant que l’éducation dépasse les limites des salles de 
classe, transforme une classe entière en orchestre.
Un autre exemple est la mise en œuvre d’actions visant à lutter contre toutes les formes de violence, en favorisant des initiatives inclusives. 
Les conséquences des violences subies pendant l’enfance, qu’elles soient physiques ou psychiques, peuvent être dévastatrices. Il est essentiel 
de prévenir et de lutter contre toutes les formes de violence en encourageant une attitude non-violente et en développant des actions de 
sensibilisation pour éduquer les comportements.
Locmaria-Plouzané a également soutenu des formations destinées aux équipes pour favoriser le repérage des violences, définir les conduites à 
adopter pour y mettre fin et développer des moments de sensibilisation auprès des enfants.
Par ailleurs, d’autres actions sont en cours de développement, notamment la mise en place d’une semaine de sensibilisation à la lutte contre le 
harcèlement.

INAUGURATION DU PANNEAU « VILLE AMIE DES ENFANTS »

Notre commune revisitée en mots croisés

Horizontalement
2. Lieu religieux près du nouveau cimetière
3. Une école s’y trouve
4. Un centre de tir s’y trouve
5. Une école multicolore
6. Une zone artisanale
8. Un manoir
10. Aires de jeux
11. Centre d’activités

Verticalement
1. Plage la plus dangereuse
6. Plage des familles
7. Ecole maternelle
9. Manoir de la comtesse
12. Plage des surfeurs
13. Une grande salle de sport s’y trouve
14. On a fêté ses 10 ans en 2022

MOTS CROISÉS PROPOSÉS PAR 
LE CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES (CMJ)

Enfance & Jeunesse / Vugale & Yaouankiz

Les réponses en page n°19
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Le samedi 2 décembre 2023,  sous la présidence du Capitaine de Vaisseau 
Jean-Michel PIMBERT, en présence du Capitaine de Corvette Xavier 
DECOSSIN, la municipalité de Locmaria-Plouzané a accueilli les 80 stagiaires 

de la promotion 2023-2024 et parmi eux deux Lanvénecois. 
Cette cérémonie marque aussi plus de 50 ans d’activité de la PMM.
La commune a fait du devoir de mémoire l’une de ses priorités et de la 
transmission aux jeunes générations l’un de ses engagements les plus précieux, 
ainsi en témoigne l’assiduité et la coopération des jeunes conseillers du Conseil 
Municipal des Jeunes. 
Et c’est avec fierté que nous accueillons, toutes les fois où cela est possible, les 
délégations de la PMM lors des commémorations patriotiques.
Ces jeunes stagiaires volontaires vont apprendre les valeurs traditionnelles 
militaires. L’encadrement militaire leur ouvre leur champ de vision sur les métiers 
auxquels ils peuvent prétendre. C’est dans une véritable école de vie qu’ils vont 
évoluer durant cette formation. Ils en sortiront grandis, par leur motivation, avec 
des compétences qui leur seront inculquées. 
Merci à tout l’encadrement militaire qui oeuvre non seulement pour la défense du pays mais surtout et avant tout pour la jeunesse en quête de 
reconnaissance.
Cohésion, Solidarité, Unité, sont de vraies valeurs que nous défendons tous. 

COMMÉMORATION DU 8 MAI 1945

CÉRÉMONIE DE PRÉSENTATION AU FANION
PRÉPARATION MILITAIRE MARINE (PMM) DE BREST

C’est par une belle matinée ensoleillée que la commune a 
commémoré la victoire du 8 mai 1945 en présence d’une 
délégation de la Préparation Militaire Marine (PMM), de 

quelques enfants du Conseil Municipal Jeunes (CMJ) ainsi que 
de nombreux habitants de la commune. Des parents des jeunes 
de la PMM étaient également venus assister à cette cérémonie.
Le CMJ avait préparé en lecture une chanson de Jean Ferrat, 
le président de l’UNC après la lecture d’un texte a rendu un 
hommage à Philippe De Gaulle. Pour terminer, Madame Viviane 
GODEBERT a pris en charge la lecture officielle du Ministre des 
Armées.
A l’issue de la cérémonie, deux jeunes du CMJ sont passés parmi 
les personnes présentes et ont proposé une vente de bleuets 
de France, symbolisant le devoir de mémoire et de solidarité, 
afin de pour financer le soutien envers les anciens combattants, 
les victimes de guerre, les veuves et les orphelins.
Sur invitation de Madame Le Maire, nous nous sommes tous 
rassemblés dans le patio de la mairie afin de partager un 
moment convivial.

Le dimanche 26 novembre, au cœur du centre-bourg de Locmaria-
Plouzané, s’est déroulée la Journée de l’Arbre, une célébration 
empreinte de convivialité et de symbolisme. Organisé autour de la 

phrase «À la Sainte Catherine, tout prend racine,» cet événement annuel 
a réuni 13 familles malgré une légère humidité matinale.
La commune de Locmaria-Plouzané a offert framboisiers, cassissiers, 
groseilliers et myrtilliers aux enfants nés en 2022, soulignant ainsi 
l’importance de cultiver des liens durables au sein de la communauté. 
Les participants ont eu l’opportunité de créer des souvenirs en prenant 
des photos de familles traditionnelles, témoignant ainsi de cette journée 
symbolique marquante pour les jeunes enfants.
Madame le Maire et plusieurs élus ont chaleureusement accueilli les 
participants lors de cette matinée conviviale, soulignant l’importance 
de préserver notre environnement et de transmettre ces valeurs aux 
générations futures. La municipalité exprime sa gratitude envers tous 
les agents communaux pour l’organisation de cette animation.

JOURNÉE DE L’ARBRE
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Nous sommes plus que jamais à l’écoute des Lanvénécois, des acteurs du monde économique 
et des responsables associatifs. N’hésitez pas à venir nous rencontrer et à nous contacter : 

eluslocmariaunnouveaucap@gmail.com

Expression du groupe « LOCMARIA UN NOUVEAU CAP »

 Article de la minorité 

Nous sommes heureux d’avoir accueilli à Locmaria-Plouzané le Grand Départ du 57e Tour de 
Bretagne Cycliste qui s’est tenu le 25 avril 2024.
Le village départ installé sur le parking du stade de Football du complexe sportif de 

kéralaurent a ainsi accueilli, sous un soleil présent, les lanvénécois et un public venu de tout 
horizon. Les plus jeunes se sont laissés tenter par la découverte du BMX, tandis que d’autres 
se sont adonnés aux diverses dégustations (vente de crêpes, de gâteaux) et ont apprécié les 
objets créatifs de Récup’Art. Pour les plus passionnés, une présentation des équipes avait lieu 
avant le départ fictif de 13h.
Lors de cette 1ère étape de 146 km traversant 13 communes du Pays d’Iroise, les 150 coureurs 
cyclistes engagés ont pu découvrir notre beau territoire et ses conditions climatiques parfois 
capricieuses, avec notamment ses vents plus ou moins forts.
Nous félicitons cette belle organisation qui encourage la pratique sportive du vélo et, pour la 
circonstance, nous avons voulu honorer M. Lucien Tarsiguel, 74 ans, lanvénecois bien connu, 
cycliste amateur dans les années 70. 
M. Lucien Tarsiguel fait du vélo depuis l’âge de 15 ans. A 18 ans, en 1968, il gagne l’Essor 
Breton. Sa carrière cycliste amateur est lancée, en voici quelques résultats :
• En 1970, 10e place au Ruban Granitier Breton (ancien nom du Tour de Bretagne).
• En 1973, 5e place du Tour de Rhénanie, une compétition internationale.
• En 1974, 8e place au Ruban Granitier Breton, 8e au Paris- Roubaix, 10e place à « l’Étoile des Espoirs » à Fougères. Il participe au Tour du 
Maroc et au Tour de la Yougoslavie. 
Ayant peu de place dans les équipes professionnelles, il arrête les courses à 29 ans. En 1996, il s’inscrit au Locmaria Vélo Club de la commune 
et y restera pendant 27 ans.
Ce palmarès élogieux méritait que nous lui remettions une coupe à l’occasion de ce 57e Tour de Bretagne. 

GRAND DÉPART DU TOUR DE BRETAGNE CYCLISTE 2024

Elus minoritaires ou élus de l’opposition, ce 
qui est sûr c’est que nous sommes 6 élus 
« proposants ».
Nous approuvons certains projets conduits 
par l’équipe municipale en responsabilité. Il 
fallait entreprendre la rénovation de l’école 
publique de Kériscoualc’h. Nous avons 
beaucoup poussé pour que ce projet de 
rénovation soit un projet beaucoup plus 
ambitieux qu’il ne l’était au départ.
Nous approuvons aussi l’annonce qui a été 
faite de rénovation future du centre social de 
Ti Lanvenec. Nous veillerons à ce que cette 
rénovation soit à la hauteur du rôle majeur 
que joue le centre social au croisement de 
la vie sportive, culturelle, associative et 
sociale de la commune.
Partant de ce constat, nous savons ce qui 
nous différencie, nous équipe d’opposition, 
de l’équipe en place.

• Même si nous nous accordons sur le fait 
qu’il faille continuer à renforcer l’attractivité 
du centre bourg, nous divergeons sur les 
moyens. 
La vente de la Maison des Citoyens pour 
un cabinet médical libéral nous choque. 
Nous avons voté CONTRE lors du Conseil 
Municipal du 27 Mai 2024. On ne vend 
pas le patrimoine à un emplacement si 
stratégique, Nous aurions préféré, dans 
l’immédiat, une utilisation par le monde 
associatif, en manque de salles. Puis le 

lancement d’un appel à manifestation 
d’intérêt pour un projet associatif, culturel 
ou commercial nous aurait semblé judicieux.

• Pour le projet de Maison Seniors, 
nous sommes persuadés que si l’on veut 
répondre aux attentes de nos anciens, 
qui ont vécu la majeure partie de leur vie 
en habitat individuel, il faut leur proposer 
des petits logements individuels sans 
offre obligatoire de services. Et pourquoi 
pas, puisque le terrain pressenti, est 
assez grand, ne pas y proposer une partie 
résidence avec services inclus. La transition 
entre les deux n’en serait que plus facilitée. 
Nous proposons aussi que la future Maison 
Seniors ne soit pas gérée par une structure 
privée. Il existe, sur le Pays de Brest, des 
structures publiques ou associatives à but 
non lucratif tout à fait capables de prendre 
en charge le projet.

• Nous constatons que le projet 
d’aménagement du centre bourg (phase 
3) avance plus difficilement que prévu. Le 
projet initial prévoyait des logements locatifs 
sous maîtrise d’ouvrage d’un bailleur social. 
Et nous sommes attachés au principe de 
proposer des logements accessibles.
Nous constatons que le projet de 
lotissement entre Locmaria et Plouzané 
avance. Nous veillerons à ce que 
l’obligation de 20% de logements sociaux 
soit respectée. En revanche, le projet de 

lotissement communal qui était à la fois 
dans le programme électoral de 2020 de 
la majorité comme dans le nôtre ne sort 
toujours pas des cartons alors qu’une 
solution à Kerlannou est possible.

• Jusqu’à présent, les enfants de l’ALSH 
pouvaient participer à des courts séjours 
d’été avec participation financière des 
familles à hauteur de 70% et selon les 
quotients familiaux. Pour l’année 2024, ce 
dispositif a été supprimé sans étudier de 
solution alternative. C’est incompréhensible. 
Cela pénalise les enfants et les familles et 
est en totale contradiction avec le label «  
ville amie des enfants » voté fin 2020 et 
surtout avec le Plan Educatif Local.
Notre différence porte aussi sur la méthode. 
Nous considérons que le soutien aux 
associations doit aller au-delà d’une simple 
vision comptable - « Nous mettons des 
locaux et des équipements gratuitement 
à disposition des associations. Ils peuvent 
s’estimer contents » selon un élu de la 
majorité.
- Non ! répondons nous. Que ferions-
nous si les associations n’assuraient pas 
bénévolement un service pour le bien de 
tous ? Si ces associations n’existaient pas, 
la municipalité devrait assurer le service.  

Locmaria-Plouzané le 06 juin 2024, Katell 
Clorennec, Françoise Foll, Christophe Le Gal, 
Michel Marc, Loic Petit de la Villéon, Loïc Rault.
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L’équipe de Ti Lanvenec se tient à votre disposition pour les renseignements 
sociaux, associatifs ou activités, aux jours et heures suivantes :
Pendant la période scolaire
Lundi, jeudi : 14h00-18h00
Mardi, mercredi, vendredi : 10h00-12h00 ; 14h00-18h00
Pendant les vacances scolaires
Lundi : 14h00-17h00
Mardi, mercredi, jeudi, vendredi : 10h00-12h00 ; 14h00-17h00
Et suivez nous sur les réseaux sociaux 

CENTRE SOCIOCULTUREL TI LANVENEC
Route de Pen Ar Menez- 29280 Locmaria-Plouzané

Tél : 02 98 48 48 58
Email : tilanvenec29@gmail.com
site internet : www.tilanvenec.fr

Clins d’œil de Ti Lanvenec

TilanvenecTilanvenec29

Besoin d’une salle pour vos repas de famille ou autre :
Vous êtes lanvenecois, vous  pouvez louer la salle dite 
«Trégana» à Ti Lanvenec selon la disponibilité du planning. 
Pour cela, il vous suffit de vous renseigner à l’accueil sur la 
date et de remplir une convention d’utilisation.

Besoin d’une salle pour votre assemblée générale, une 
formation avec votre personnel, ... : vous  pouvez louer 
des salles à Ti Lanvenec selon la disponibilité du planning. 
Pour cela, il vous suffit de vous renseigner à l’accueil sur la 
date et  de remplir une convention d’utilisation.

Peinture & Sculpture en Fête 
2 000 euros remis aux enfants malades

Les samedi 6 et dimanche 7 avril a eu lieu la 
16e édition de l’exposition vente “peinture et 

sculpture en fête ». Ce fut un beau moment de 
solidarité  partagé avec « le collège de Perharidy », 
les artistes, les crêpières et tous les bénévoles !
L’édition 2024 s’est achevée dans la bonne humeur 
autour  :

• des 30 toiles offertes par les artiste pour 
la tombola,

• la remise des lots aux enfants   pour leurs 
dessins,

• le tirage au sort pour tous les exposants.
Merci à tous, grâce à votre générosité les peintres 
ont remis un chèque de 2 000,00 €  « au collège 
de Perharidy”.

A NOTER DANS VOTRE AGENDA.
DON DE SANG – JEUDI 29 AOÛT
8H15 – 13H AU CENTRE SOCIOCULTUREL 
TI LANVENEC.

En une heure sauvez 3 vies ! Parce que votre temps est précieux, facilitez-vous la 
vie en réservant votre don sur le site de l’EFS.  
Vous avez entre 18 et 70 ans, grâce à votre don , vous pouvez soigner plus 
d’un million de malades transfusés chaque année en France. N’hésitez pas à nous 
rejoindre.
Un médecin réalisera avec vous un entretien confidentiel pour déterminer votre 
aptitude à donner, et pour garantir votre sécurité.
Pour offrir son sang, il vous suffit d’apporter votre pièce d’identité et surtout ne 
venez pas à jeun.
Après votre don, un temps de repos vous est conseillé et sera agrémenté d’une 
collation. Au total, prévoyez 1h de votre temps pour l’ensemble de la démarche.

NOUS COMPTONS SUR VOUS A SANG POUR SANG, MERCI !

JARDINS PARTAGES DE TI LANVENEC
Ça se passe comment pour rejoindre 
les adhérents des jardins partagés de 
Ti Lanvenec ?
Généralement, les jardinier.è.s 
se retrouvent le mercredi et le 
vendredi après-midi. Cependant,  les 
adhérents peuvent y aller suivant leurs 
disponibilités et leurs envies.  Jardin, 
semis, plantations... On y fait des 
expériences, on récolte, on rigole, on 

goûte, on parle très, très souvent de cuisine, et on fait également des bocaux ! 
C’est une activité  de plein air qui fait beaucoup de bien !
Prendre une parcelle pour vous et votre enfant, partager des moments au potager, 
des plaisirs simples qui apportent beaucoup.
Vous aimez la bricole ? Ça tombe bien, vous pouvez nous rejoindre pour nous 
apporter votre aide. Venez nous rencontrer au jardin ou passez à Ti  Lanvenec  
vous renseigner auprès de Christelle.
On vous donne rendez-vous en juin pour la fête au jardin jardin partagé.
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BALADE À TRIPORTEUR 
ÉLECTRIQUE

Ca y est !  Le printemps est là, ! une 
équipe de bénévoles de Ti  lanvenec 

propose des balades en vélo triporteur 
électrique aux personnes qui le désirent, 
aux seniors, aux personnes  ayant des 
difficultés de mobilités.
Les balades se font  à la demande soit 
en bord de mer, à la  campagne, pour 
se rendre à un rendez-vous médical sur 
la commune pour se rendre au marché le 
vendredi, ou simplement rendre visite à 
un.e amie.
Tout peut se faire ! Tarif : Gratuit et 
convivialité assurée.
Vous êtes intéressé pour une balade ou 
alors pour renforcer l’équipe de bénévoles 
forts sympathiques.Contactez Ti lanvenec 

ROULE MAMIE, UN SERVICE 
GRATUIT ET PRATIQUE.

Un souci de véhicule, l'intention de 
ne plus prendre le volant, un peu 

fatigué, ou pas l'envie de sortir la 
voiture...alors téléphoner à Ti Lanvenec 
pour vous inscrire   au "roule mamie", 
(au plus tard le mercredi).
Tous les jeudis, les bénévoles de Ti 
lanvenec proposent, aux seniors de la 
commune qui le souhaitent de se rendre   
aux activités du club "des primevères" . 
C'est simple comme bonjour,  en début 
d'après-midi les bénévoles passent à 
votre domicile et vous ramènent en fin 
de journée. C'est tous les jeudis, c'est 
sympathique.
Attention inscription obligatoire à 
l'accueil de Ti Lanvenec.

RÉCUP'ARTS

Les bénévoles de Récup'arts (confectionnent des 
sacs en paquets de café, tabliers et sacs en jean, 

sacs pour épingles à linge, doudous tricot, housses 
debilig, trousses, boîtes, vide-poches, éponges 
Tawashi, porte-tablettes, chaussonsen laine pour bébé, 
snoods (écharpes rondes), vêtements pour Barbie ou 
poupons, lingettes démaquillantes, attrappes-rêves, 
arbres de vie ...
Le bénéfice de ces ventes est destiné à des associations 
caritatives ou humanitaires (SNSM, Escape, Respire et 
Bouge à Brest,  La Brise soins palliatifs en pédiatrie, 
le Téléthon, les missionnaires de Saint-Jacques, des 
associations oeuvrant pour des maladies orphelines…)
Vous pouvez commander ces objets tous les vendredis 
au centre Ti-Lanvénec de 14 h 30 à 18 h dans la salle 
de réunion. Toutes ces réalisations sont des idées 
de cadeaux et certaines peuvent être personnalisées 
(anniversaire, Noël, invitations...).

VACANCES ET FAMILLES 

Ti Lanvenec renouvelle son partenariat  
à «  Vacances et Familles  » pour  

accueillir cet été 3 familles aux 
ressources modestes.
Selon vos motivations et en fonction de 
vos disponibilités ,  venez nous rejoindre 
pour nous donner un petit coup de main 
même  ponctuel, comme : la préparation 
de la caravane, le montage de l'auvent....
Renseignement à l’accueil de Ti 
Lanvenec Ces familles ne partiraient pas 
autrement.
Pour ce faire, l’association dispose 
d’une caravane installée au camping 
de Portez. Nous sommes un petit 
groupe de bénévoles, nous accueillons 
en binôme en toute convivialité les 
familles à leur arrivée et leur départ.  
Nous  mettons en place un minimum de 
fournitures  à disposition :  jeux de plage, 
livres, jeux de société. S'il le faut, nous 
les accompagnons  pour les courses,  
parfois sur les lieux de visites.

Les horaires d’accueils - Vacances scolaires
Les matinées sont réservées aux 10-14 ans.

 Du Lundi au Vendredi : 10h00 - 12h00 / 14h00 - 18h00

Foyer des jeunes

Le foyer est un lieu d’accueil pour les jeunes de la commune qui ont entre 10 et 18 ans, 
garçons comme filles.

Ce n’est pas qu’une structure d’accueil, on peut aussi pratiquer des activités (sport, bricolage, 
jeux de sociétés, atelier cuisine...), monter des projets, des séjours, organiser des sorties 
et prendre des responsabilités. Le programme d’activités est réalisé en concertation avec 
les jeunes, ces activités sont proposées afin de répondre au maximum à leurs attentes.
Pour participer aux activités, sorties et camps, il suffit d’adhérer au centre socioculturel de 
Ti Lanvenec. Cette adhésion est de 10 € pour l’année et elle donne aussi le droit d’emprunter 
des livres à la bibliothèque.
L’animatrice rappelle aux jeunes qu'ils sont les principaux acteurs de la vie de leur foyer et 
que l'équipe d'animation est là pour les écouter et les aider à réaliser leurs projets.

Pour ne rien rater, une chaîne whats app a été créée pour vous informer 
directement sur les nouveautés / les programmes / les séjours etc.. en 
lien avec le foyer des jeunes.
Si vous êtes intéressés, n’hésitez pas à nous rejoindre sur whats app :
Sur whats app : allez dans l’onglet « actu », trouver des chaînes, 
recherchez « fdj - Locmaria-plouzane »
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Vous trouverez tous ces livres à la bibliothèque située au centre culturel Ti Lanvenec à Locmaria-Plouzané

Heures d’ouverture de la bibliothèque :  
DIMANCHE : 10h30 à 12h       MARDI : 17h30 à 18h30

MERCREDI : 10h30 à 12h  / 16h30 à 18h          VENDREDI : 16h30 à 18h

EXTRAITS DES LIVRES DE LA NUIT DE LA LECTURE

Naître fille de Alice DUSSUTOUR
J’ai repris du poids, beaucoup. Tout le monde dit que c’est de ma 
faute, que je ne fais pas d’efforts. Je me sens nulle, pas normale, nulle 
et grosse. D’un côté, il faudrait s’accepter comme on est être naturelle 
et d’un autre côté !  je n’aurais pas le droit d’exister comme je suis ?

Le nageur de Pierre  ASSOULINE
Désormais on se déplace pour voir le phénomène papillonner en alliant 
grâce et puissance. Les plus grands défis s’offrent à lui.Se tirer vers 
le haut et y recevoir l’enseignement d’un maître, on finit toujours par 
récolter un peu de poussière d’or.

Journal d’un corps de Daniel PENNNAC
Devenir père, c’est devenir manchot. Depuis 1 mois, je n’ai plus qu’un 
bras. L’autre porte Bruno. Manchot du jour au lendemain. On  s’y fait 
! Bruno passe  une partie de la matinée langue pendante, comme 
une langue de chient rêveur. Quand je lui demande la raison de cette 
exhibition, il me répond : ma langue s’ennuie alors je la sors de temps 
en temps.

Floriida de Olivier BOURDEAU
J’ai grandi et j’ai grossi à toute vitesse. En deux ans et demi, j’ai 
changé totalement d’apparence .C’est bien simple, entre mon dernier 
concours  de Miss et le début de ma seconde année de pension, 
je mets au défi  quiconque de reconnaître la même personne. C’est 
impossible. Moi-même je n’y parviens pas.

Portrait de Dorian Gray de Oscar WILDE
On dit parfois que la beauté est toute superficielle. Peut-être moins 
superficielle en tout cas, que la pensée. À mon sens, la  beauté est 
la merveille des merveilles. Il n’y a que les esprits légers pour ne pas 
juger sur les apparences. Le vrai mystère du monde est le visible, et 
non l’invisible …

Les garçons de l’été de Rebecca LIGHIER
Sans coup férir Anouk commence à agiter ses fesses sublimes en un 
mouvement de rotation frénétique qui me laisse pantoise, et je ne suis 
pas la seule. Mon pauvre Zaché est littéralement fasciné. Mais au lieu 
de rester prudemment à distance, le voila qui s’approche.

Point cardinal de léonor De RECUNDO
Mathilda cale un miroir au volant, se regarde, se trouve belle et triste 
à la fois, observe son menton, ses lèvres, son nez.  C’est le moment 
du dépouillement, le pire de tous. Elle sort de la voiture, ouvre le 
coffre. Sous la moquette la roue de secours  a disparu pour abriter 
une mallette Elle la saisit en tremblant. Combien de temps encore…

Les gens sont beaux de Baptiste BEAUIEU
Ce matin, j’ai surpris Yaya dans sa chambre. Elle s’appliquait lentement 
du fond de teint marron, sur les taches blanches qui parsèment  sa 
belle peau noire.  Dans sa jeunesse, elle détestait sa peau qu’elle 
trouvait TROP sombre. Alors elle a mis des crèmes pour blanchir son 
visage. Ces produits ont tellement abîmé sa peau que maintenant elle 
essaie de cacher les traces que les pommades y ont laissées. C’est 
sans fin.

Patient de GRANDS CORPS MALADE
Dès le deuxième jour de mon arrivée au centre,  Chantal m’a fabriqué 
une sorte de manche collé au combiné du téléphone de ma chambre, 
qui me permet de décrocher tout seul en enfilant ma main à l’intérieur 
– mes doigts n’étant pas assez forts  pour agripper et tenir le combiné 
normalement. Ça faisait longtemps que je n’avais pas téléphoné 
sans que quelqu’un me tienne l’appareil et question intimité. C’est un 
progrès non négligeabe.

L’âme chevillée au corps de Ève LERNER
Pendant un certain temps l’apparence eut un sens, affichant soit 
la conformité soit la rébellion. La jeunesse allait bientôt secouer le 
cocotier , cela non plus on ne le savait pas encore. En fait on ne savait 
pas grand-chose sauf que la jeunesse énervait. Les blousons de cuir, 
les mobylettes, les cigarettes, les jupes au dessus du genou…

La voyageuse de nuit de Laure ADLER
Dans la rue, l’autre jour, en plein midi, j’aperçois de loin une silhouette 
qui ressemble à une fleur dont les pétales  seraient si ouverts et si 
lourds qu’elle est toute penchée. Je l’approche. Une très vieille dame 
tient avec ses deux mains le poteau en fer du feu rouge et s’agrippe 
pour ne pas tomber.

Bibliothèque Pour Tous vous présente quelques nouveautés
 et un aperçu des livres de la nuit de la lecture « le corps »

Douze mois dans la peau d’un ours

La vie de l’ourson auprès 
de sa maman ours et son 
émancipation.

Ning et les esprits de la nuit

Conte d’Asie.  
Contrairement aux 
villageois Ning n’a pas 
peur des esprits de 
la nuit. Mais un jour il 
s’enfuit au calme dans la 
forêt…

L’oeil du loup

adaptation du roman de 
Daniel PENNAC.
Dans un zoo un loup 
borgne, un petit à l’oeil 
fermé. Dans l’œil du loup 
défile le grand nord, dans 
celui de l’enfant, l’Afrique, 
l’incendie…

NOUVEAUTÉS BD ET ALBUMS ENFANTS

Clins d’œil des associations



 

 

N°67 Juin  2024 17

Associations / Ar c’hevredigezhioù

LES ANIMATIONS ADULTES DE LA BIBLIOTHÈQUE

À la bibliothèque l’année 2024 a vu la reprise des animations destinées aux adultes.
Ainsi le groupe animation adultes a concocté une 1ère édition d’une Nuit de la lecture sur le thème donné 
par le Centre National du livre : Le Corps

Pour cette soirée, annoncée comme nocturne et sonore, 2 mois de préparation ont été nécessaires pour 
sélectioner  15 extraits. Ensuite 3 répétitions ont été réalisées à la bibliothèque.
Le vendredi 9 février de 18h30 à 20h00, munis d’une lampe frontale et installés à différents endroits dans 
une bibliothèque plongée dans le noir, les bénévoles ont invité une dizaine de participants, assis ou allongés 
confortablement, à écouter les lectures introduites chacune par des sons et bruitages dont le but était d’apporter 
une rupture entre chaque texte lu et d’annoncer le thème du texte suivant.
A l’issue de l'animation, bénévoles et public visiblement conquis ont débattu sur le thème proposé et textes 
associés.

Le samedi 23 mars de 17h00 à 18h30, dans le cadre du 25ème Printemps des 
Poètes, les bénévoles proposaient une déambulation poétique qui s’est déroulée 
dans les chemins creux derrière Ti Lanvenec, balisés par des panneaux sur 
le thème de l’année : la Grâce. Sur ce même thème, les bénévoles avaient 
sélectionnés des textes que le groupe théâtre adulte de l’Amicale Laïque a mis 
en voix et mouvements.
A l’issue tous les participants se sont retrouvés pour un pot dans le hall de Ti 
Lanvenec sur les notes de musique de Christofer Bujrström. Le public présent 
est reparti avec un marque page aux couleurs de l’affiche officielle du Printemps 
des poètes ainsi qu’un livret reprenant les textes lus.

ASSOCIATION DES PARENTS D’ÉLÈVES DE L’ÉCOLE 
PUBLIQUE KÉRISCOUALC’H

Au cours des derniers mois, l’APE de l’école Kériscoualc’h a organisé des 
évènements qui ont rencontré un vif succès : la fête du jeu, la boum des 
vacances, la fête de printemps, et Vélocmaria ! 

En effet, VELOCMARIA s’est déroulé le dimanche 5 mai, co-organisé par les 
associations de parents des écoles de la commune, avec le soutien du centre 
social de Ti Lanvénec et du Vélo club.
Cet événement sportif, convivial et familial a marqué le démarrage de la 3e édition 
de « Mai à vélo », un mouvement national en faveur du vélo. 
Une vingtaine de petits ont enfourché leur draisienne pour la course réservée 
aux 3-5 ans sous les encouragements de tous. Pour les sportifs du dimanche un 
peu plus âgés, l’organisation avait concocté un Run&Bike de 7 km au départ de 
Kéralaurent, à parcourir en duo : l’un en selle, l’autre à pied. Des équipes parent-
enfant, amis ou fratrie ont partagé le défi sportif. L’après-midi, une cinquantaine 
de famille ont parcouru la commune à bicyclette pour la « carte au trésor ». 
Certains ont découvert des chemins, tous ont trouvé un trésor ! Côté animation 
des ateliers d’auto-réparation de vélo et de cyclotidien étaient organisés par des 
bénévoles. Environ 300 personnes ont profité de cette 1ère édition du VELOCMARIA. 
La fin d’année scolaire se rapproche, la fête de l’école s’est tenue le samedi 15 juin à l’école. Elle a été organisée par l’APE avec l’aide de toute 
l’équipe enseignante, ainsi qu’avec le concours sans faille de l’équipe périscolaire. Merci à vous pour votre présence !

Clins d’œil de l’Amicale Laïque

Cinthia notre professeur de danse agréée propose des cours de Danse Classique et Fit Danse aux enfants et 
aux adultes. Les cours de classique sont proposés dès 3 ans. Les petits peuvent appréhender le rythme et le 
mouvement du corps en musique. Pour Les cours de Fit danse, 3 cours enfants sont mis en place de 5 ans à 

12 ans et 2 cours existent aussi pour les adultes.
Si vous ou vos enfants êtes intéressés par les cours de Danse classique, Fit dance kid, ou Danse fitness adulte. 
N’hésitez pas à nous contacter.
Nous vous rappelons que les cours sont donnés sur les communes de Locmaria-Plouzané, Plougonvelin et Le Conquet. 
Nous serons présentes en Septembre aux Forums des associations des 3 communes. N’hésitez pas à venir vous 
renseigner.
En attendant si vous avez besoin d’informations, contactez-nous à evidanse.al@gmail.com

EVI’DANSE, DE LA DANSE POUR TOUS LES GOÛTS !
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Depuis 3 ans, l'éveil remet "du jeu" entre parent et enfant. La section Multisports 
propose aux familles une autre manière de se mettre en mouvement avec " l'éveil 
". Ces séances, destinées aux enfants de 2 à 4 ans accompagnés d'un de leurs 

parents, permettent de découvrir par des jeux sportifs, de la création artistique et des 
expériences sensorielles, le potentiel de leur corps. 
Pour le parent, il s'agit aussi de prendre un temps de qualité avec son enfant, de s'éloigner 
des contraintes du quotidien, le temps de cette séance hebdomadaire. Ces séances sont 
animées par Marine Tanguy, art thérapeute et médiatrice en relation d'aide. Pour la saison 
24-25 elles se dérouleront désormais le mercredi matin de 10h à 10h45.
Quelques changements pour la saison 2024-2025.
Pour les enfants de la moyenne section au CE2, la section propose la découverte de sports 
variés : foot, ultimate, badminton, cirque, basket, hand...Chaque discipline est abordée sur 
3 séances. Permettant à chacun de l’essayer, de l'apprécier (ou pas...) !  
Pour la rentrée 2024/2025 l'Amicale Laïque souhaite renforcer cette proposition en 
rendant possible une continuité pédagogique et en ouvrant aux enfants plus âgés. 
Depuis plusieurs années les séances étaient assurées par de jeunes apprentis ou (et) 
en service civique et d'une année à l’autre, un coach en remplaçait un autre. A partir 
de la rentrée prochaine, Marine Tanguy qui, jusqu'alors assurait les séances d'éveil, sera 
pérennisée sur le poste d’animateur du Multisports.

DU MULTISPORTS.... POUR TOUS ! 

Le sport-plaisir comme levier de l'estime de soi : 
Grâce à ses connaissances et ses formations, Marine souhaite élargir 
l’offre à tous les publics y compris avec des besoins spécifiques, avec 
pour leitmotiv le plaisir. Chaque sport sera abordé par le biais de défis 
et d’activités ludiques. Chacun sera invité à se dépasser, à se découvrir 
et à évoluer dans une logique de bienveillance envers soi et les autres. 
Les compétences ainsi développées au détour de l'activité sportive 
ludique participeront au renforcement de compétences transversales 
que sont la mémoire, la concentration, les habiletés sociales et 
participeront également à l'élaboration d'une image positive de soi.

Les horaires du mercredi
10h à 10h45 : l’éveil

11h15 à 12h15 : Moyenne Section - CP
14h à 15 h : CE1, CE2 et plus. 

Contact : lemultisports29280@gmail.com ou locmaria.
amicale-laique@wanadoo.fr

Le groupe compétition jeunes composé de 16 danseuses et 
danseurs de 6 à 17 ans en danses latines et standards de la 
section Amica'Danses de l'Amicale Laïque ont participé cette 

saison 2023-2024 a 3 compétitions nationales et une compétition 
internationale.
Les compétitions nationales étaient dans le grand Ouest à  Brest, St 
Léger sous Cholet et Angers. La compétition internationale était à Lille.
Pour bien comprendre ce que sont ces épreuves, il faut savoir que l'on 
peut concourir soit en solo soit en couple.
Encore une précision les danses standards sont, le Quick-Step, la valse 
lente, le Tango et les danses latines sont, le jive, le cha-cha, la rumba, 
la samba.
Ces jeunes au delà de leur joie de danser ont montré beaucoup de 
persévérance, de rigueur dans leurs prestations qui tout au long de 
l'année ont gagné en justesse et qualité d'exécution.
Il n'est pas inutile, en faisant une synthèse de la saison,  de les nommer, 
c'est bien le moins que l'on puisse faire pour leur donner un peu de 
visibilité bien méritée.
Compétition nationale

Brest
Solo – de 12 ans : 3e Ilena Carvalho Goncalves, 4e Jade Deprez
Solo - de 21 ans : 6e Ambre Bramoullé
Solo Samba - de 21 ans  : 4e Ambre Bramoullé
Solo Jive – de 21 ans : 4e Ambre Bramoullé, 6e Jade Deprez
Couple danses standards – de 19 ans : 5e Flavian Guedez / Ambre 
Bramoullé

St Léger sous Cholet
Solo – de 10 ans : 1ère Jade Deprez, 2e Kléa Raoul, 3e Louise Littière 
(Swing Penn Ar Bed), 5e Garance Manach
Solo - de 21 ans : 4e Ambre Bramoullé

Couples latines - de 16 ans : 4e Léon Ollivier-Dumont  / Maria Mironova
Couples standards - de 19 ans : 4e Flavian Guedez / Ambre Bramoullé
Angers
Solo – de 10 ans : 1ère Jade Deprez, 2e Kléa Raoul
Solo – de 16 ans : 9e Maria Mironova, 10e/ 11e Ilena Carvalho Goncalves
et Jade Deprez
Compétition internationale de Lille
Solo - de 12 ans : 5e Ilena Carvalho Goncalves, 6e Jade Deprez,  7e 

Kléa Raoul
Solo - de 16 ans : 5e Ilena Carvalho Goncalves, 6e Jade Deprez
Ne pas oublier bien entendu, leur coach / professeure et maître de 
danses : Virginie Giraudeau

AMICA’DANSES : GROUPE DES JEUNES COMPÉTITEURS
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Médecins :     Appel Centre 15Pharmacies de garde :  3237

Infirmières
 LE RUYET Sandrine  - ABALLÉA Gwenaëlle
GAUTREAU Manon

 � 02 98 48 56 55 transfert d’appel vers téléphone mobile.
Soins à domicile et au cabinet sur rendez-vous
22 bis, route de Kerfily

Réseau d’eau de Kermorvan ..... 0 811 902 902
Gendarmerie de Plouzané ........ 17 ou 02 98 45 89 17
Pompiers de Saint-Renan ..........18 ou 02 98 84 21 76
SAMU de Brest ........................ 15 ou 02 98 34 79 00
CHU de Brest .......................... 02 98 22 33 33
Centre antipoison de Rennes .... 02 99 59 22 22

Cabinet médical, 31 route de Kerfily

• Docteur Nicholas Boulais   02 29 02 69 41
• Docteur  Véronique Guilleux   02 98 48 99 36
• Docteur Claire RIBAULT   02 98 48 49 40
• Docteur Yann Cazuguel   02 98 48 46 65
SNSM (Sauvetage en Mer) au Conquet  02 98 89 01 99

Numéros d’urgence : 15 ou 112

Services de garde

DUMONT Amélie &  BILLY Alexandra
 � 07 66 28 52 81

Soins à domicile et au cabinet sur rendez-vous
Place Michel Lareur

 RICHE Philippe - CAVALEC Emmanuelle
 � 02 98 34 14 75 

Soins au cabinet sur RDV ou à la permanence de 11h30 à 12h00 (sauf mardi et dimanche)
8, Rue Jean Collé

Numéros d’urgence / Niverennoù pa vez mall 

L’Atelier chant de l’Amicale Laïque de Locmaria Plouzané s’appelle l’Atelier 
Voxmaria depuis février 2024. Un logo a aussi été créé pour donner une 
identité forte au groupe.

Cette année 2023/2024 est une réussite à plusieurs titres : 
• L’effectif maximum de 30 adhérents, fixé par le bureau, a été atteint 

rapidement et quelques candidatures ont même été refusées. Une belle 
progression puisque le groupe a doublé en 2 ans et l’intégration des 8 
nouvelles recrues s’est passée sans difficulté. 

• L’ambiance est toujours décontractée et conviviale mais aussi concentrée 
sur le travail de la voix et l’apprentissage des chants. L’énergie, la bonne 
humeur et le professionnalisme de notre cheffe de chœur Jehanne y 
contribue largement. Lors des séances qui sont toujours un moment à part, 
chacun oublie ses petits ou grands soucis pour essayer de trouver une 
harmonie, de faire sonner une polyphonie ou d'apprendre une chanson en 
anglais...  

• Le groupe est accompagné sur plusieurs morceaux par l’Atelier guitare de l’Amicale et son animateur Christian. Un partenariat qui renforce 
encore l’idée de partage et d’échanges présente au sein de l’Atelier. Les choristes et les musiciens apprécient ces moments où chacun 
apporte sa touche au résultat final.

• L’Atelier Voxmaria a participé à une rencontre de chorales le 18 février aux ateliers des Capucins. Chaque groupe a interprété un chant puis 
a invité les autres participants et le public à apprendre un autre morceau simple avec eux. Un grand moment de partage très sympathique 
qui se renouvellera à la même période même lieu l’an prochain !

Le concert de fin d’année se déroulera le 8 juin au centre social, pour cet évènement la chorale amie L’Air de rien de Kérinou Brest a été invitée 
à y interpréter quelques morceaux et l’Atelier Voxmaria présentera le travail de son année. L’article paraîtra après cette date mais tous espèrent 
que le public aura apprécié ce moment. 
Pour s'inscrire à l’année 2024/2025, il y aura au moins 4 places à prendre et une liste d’attente. Le groupe étant mixte, les hommes sont les 
bienvenus et une séance d’essai est proposée à tous avant l’inscription définitive. L’Atelier Voxmaria invite toutes les personnes intéressées par 
l’activité chant à venir au forum des associations, début septembre, pour rencontrer et discuter avec notre cheffe et quelques adhérents.

ATELIER VOXMARIA - UNE ANNÉE 2023/2024 RÉUSSIE !

Réponses aux mots croisés 
p.11
1- Trégana
2- Saint Sébastien

3- Kériscoualc’h
4- Toulbroc’h
5- Saint Joseph
6- Pen ar Ménez

7- Sainte Anne
8- Kerscao
9- Kéléren
10- Ti Izella

11- Ti Lanvénec
12- Porsmilin
13- Kéralaurent
14- Ti Lucos




